



元気に登校 本気で学び 笑顔で下校する 向小っ子

向町小だより

最上町立向町小学校
令和6年度学校だより No.5
令和6年9月2日 校長室

夏休みを終えて、無事に 2学期が始まりました

夏休みは、大雨・台風や猛暑の影響に気を配りながらの生活でしたが、子どもたちは、長期の休みだからこそできる新しい経験をしてもどってきました。また、久しぶりに会う親戚の方々とたくさん話したり、遊んだりして楽しい時間を過ごしたようです。

8月21日は、元気な顔でほぼ全員が登校しました。始業式で話したことは、以下のとおりです。

1学期がんばってきた「いじめのない楽しい学校」を土台にして、

あたま・こころ をきたえてみんな「わくわくえがお」の2学期にしようということです。

そのために、具体的に次のことをがんばっていきましょうと話しました。

【自分でがんばること】

- ①考え続ける
- ②自分の成長に気づく

【チーム（学級や学年）でがんばること】

- ①みんなで問題にトライする時は進んで協力する
- ②話し合いで誰かが話したら、感想や意見を必ず言う

少し難しい課題に挑戦してなかなか解決できない状況でも、あきらめないで考え続けていくと、少しずつでも前に進んでいくという経験を積んでほしいと思っています。うまくいかなくて何度もやり直しをすることも失敗ではなく、前に進んでいるということを理解してほしいです。

そして、考え続けている自分をほめて、ちょっとした自分の成長（例えば、以前よりできるようになってきている、分かるようになってきている等）に気づいて自信を持ってほしいと願っています。

命を守るアロハ ～地震を想定した避難訓練～

8月28日、避難訓練をしました。訓練の大きな目的は、ひとりひとりの危機対応能力を高めることです。本校では事前・事後指導にも力を入れています。もっと早く安全に避難する方法はないか、想定外の状況になったらどう行動するか等を考えさせています。

また、今回「命を守るアロハ」を教えました。①アあいさつ（被災時のSOSの勇気、励まし合いに役立つ）②ロ廊下歩行 ③ハ話を聞く（落ち着いて行動できる、確に話を聞き取ることができる人は、災害時に命が助かりやすい傾向があるという調査データがあるそうです。）



人も自転車も飛び出し注意 ～交通安全～



1学期は交通安全教室をはじめ、日頃から自転車の乗り方など交通安全に関する話を学校とご家庭で続けてきました。また、地域の方に危険な場면을注意していただくこともありました。ありがとうございます。2学期も子どもたちひとりひとりが危険な行動を避けて安全に生活できるように見守りへのご協力をお願いします。

～全国学力・学習状況調査の結果をうけて～

4月に6年生対象に行われた調査で、本校は国語・算数とも県平均を下回る結果となりました。

【各教科の具体的な内容】

国語…「言葉の特徴や使い方に関する事項」はよくできていましたが、「聞くこと・話すこと」「読むこと」に課題が見られました。

算数…「図形」は比較的できていましたが、「数と計算」に課題が見られました。

2教科とも知識・技能面の力はあると思いますが、思考力・判断力・表現力の向上が課題です。

【学習状況調査から見られる傾向】

全国や県と比較してよかった点

- 人の役に立ちたいと思っている子が多い。
- 地域や社会をよくするために何かしてみたいと思っている子が多い。
- 困り事や不安は学校の大人に相談している。

全国や県と比較して課題になっている点

- 学習した内容で分かったことやよく分からなかったことを見直し、次の学習につなげていると感じる子が少ない。
- 平日、家庭学習をしていない子が多い。

【2学期に力を入れていきたいこと】 6年生だけではなく、全校生が対象です。

- すでに学んだことを応用して考える。
- 文章や表などから読み取ったことを図や言葉を使って可視化する。
- 自分が考えたことや、その流れを記録して残す。
- 授業を振り返り、どこまで分かったのか、または分からなかったのかを明確にする。

【ご家庭と協力して進めたいこと】

- 今後も継続して、お互いに子どもの様子で気づいたことを共有して子どもに寄り添う。
- 子どもが自分の成長を感じられる家庭学習の意欲づけ・習慣づけをする。

とんと昔あったけど… ～とんと昔この会の昔語り～

8月28日(1～3年) 9月4日(4,5年) 9月18日(6年)の計画でとんと昔この会の皆さんの昔語りをお聞きします。

1回目が早速実施されて、1～3年生は絵本の読み聞かせとは、また少し違った語りの世界に引き込まれて静かに聞き入っていました。

最近では、子どもたちが知っている昔話の数が少なくなり、語りを聞く機会は貴重です。



教室の中は、たちまち語りの世界

おっ、カッコいいねえ ～2年生が富山太鼓を体験～

8月29日、2年生が旧富沢小学校の体育館で、富山太鼓の体験をしました。初めにお手本の演奏を聞いた時は思わず「すごい!」「カッコいい!」という感嘆の声があがりました。早く太鼓をたたいてみたくて目が輝いていました。ばちの握り方から丁寧に教えていただき、体育館に2年生の演奏が響き渡りました。またやってみたくてという感想が多かったです。



真剣に話を聞いて覚える2年生